























角 Portada 🗦 América 🗦 Arzobispo de San Juan pide a Tru...

Arzobispo de San Juan pide a Trump disculparse por "comentarios" de comediante sobre Puerto Rico



Mons. Roberto González, Arzobispo de San Juan (Puerto Rico). | Crédito: Ricardo Arduengo/AFP via Getty



Por Tyler Arnold

30 de octubre de 2024

El Arzobispo de San Juan (Puerto Rico) Mons. Roberto González pidió al ex presidente Donald Trump que se disculpe personalmente con los puertorriqueños después de que un comediante hiciera algunos "comentarios" sobre la isla durante un mitin de campaña que algunos consideraron ofensivos.

"Le pido, señor Trump, que desestime estos comentarios porque de alguna manera reflejan sus puntos de vista personales o políticos. No es suficiente que su campaña se disculpe. Es importante que usted, personalmente, se disculpe por estos comentarios", escribió González en una carta abierta dirigida a Trump.

El comediante de stand-up, Tony Hinchcliffe, habló en el mitin del 27 de octubre en el Madison Square Garden, una arena en Manhattan, Nueva York. Contó una <u>serie de chistes</u> durante unos 12 minutos, uno de los cuales se burlaba de Puerto Rico.

"No sé si ustedes lo saben. Pero hay literalmente una isla flotante de basura en medio del océano ahora mismo. Sí, creo que se llama Puerto Rico", dijo Hinchcliffe.

El chiste no provocó risas, sino que fue recibido con abucheos y gemidos de la multitud, tras lo cual Hinchcliffe asintió y dijo: "Está bien, está bien, vamos avanzando."

El arzobispo escribió en la carta: "Disfruto de un buen chiste", pero agregó: "El humor tiene sus límites".

"No debe insultar ni denigrar la dignidad y la sacralidad de las personas", añadió Mons. González en su carta a Trump. "Los comentarios de Hinchcliffe no sólo provocan risas siniestras sino odio. Este tipo de comentarios no tienen lugar en una sociedad fundada sobre 'libertad y justicia para todos'".

El arzobispo también dijo que Puerto Rico "no es una isla flotante de basura", sino "un hermoso país habitado por un pueblo bello y noble". También hizo referencia al servicio militar de muchos puertorriqueños.

"Los comentarios de Hinchcliffe no promueven un clima de igualdad, fraternidad y buena voluntad entre y para todas las mujeres y hombres de cada raza, color y forma de vida, que es la base del sueño americano", escribió González. "Este tipo de comentarios no deberían ser parte del discurso político de una sociedad civilizada."

La campaña de Trump se distancia del chiste

La campaña de Trump se distanció del chiste tras enfrentar reacciones negativas de los puertorriqueños y de opositores políticos.

Danielle Alvarez, asesora principal de la campaña de Trump, indicó en un comunicado proporcionado a CNA —agencia en inglés de EWTN News— que "este chiste no refleja las opiniones del presidente Trump ni de la campaña".

La campaña de Trump también proporcionó a CNA una declaración de Vianca Rodríguez, una puertorriqueña que es la directora adjunta de comunicaciones hispanas de la campaña.

"Debido a los planes del presidente Trump para reducir impuestos, acabar con la inflación y detener el aumento de inmigrantes ilegales en la frontera sur, tiene más apoyo de la comunidad hispana en Estados Unidos que cualquier republicano en la historia reciente", comentó Rodríguez.

Trump mismo no se ha disculpado por el chiste como lo solicitó el arzobispo. Cuando se le preguntó al respecto, Trump <u>declaró a ABC</u> que no vio lo que Hinchcliffe dijo y no conocía al comediante, agregando: "Alguien lo puso allí".

En 2017, tras una visita al territorio estadounidense afectado por huracanes, el entonces presidente Trump <u>dijo</u> que los puertorriqueños son "grandes, grandes personas", sostuvo "amamos a Puerto Rico" y llamó al territorio "esa gran y hermosa isla".

Trump firmó un paquete de ayuda por desastre a principios de 2018 para proporcionar a Puerto Rico \$16 mil millones de dólares en fondos. Más tarde, el Congreso asignó fondos adicionales a Puerto Rico, pero Trump enfrentó críticas por los retrasos en la entrega del dinero y las condiciones impuestas.

JD Vance, compañero de fórmula de Trump, <u>declaró a un reportero de NBC</u> el lunes que había oído hablar sobre el chiste, pero no lo había escuchado.

"Creo que tenemos que dejar de ofendernos por cada pequeña cosa en los Estados Unidos de América", agregó Vance. "Estoy tan cansado de eso. Nuestro país fue construido por pioneros que conquistaron el desierto. No vamos a restaurar la grandeza de la civilización americana si nos ofendemos por cada pequeña cosa. Tengamos sentido del humor, divirtámonos un poco y ganemos en ocho días".

Hinchcliffe respondió a las críticas del compañero de fórmula de la vicepresidenta Kamala Harris, el gobernador Tim Walz, en X, diciendo que es "increíble que un candidato a la vicepresidencia se tome tiempo de su 'ocupada agenda' para analizar un chiste sacado de contexto para hacerlo parecer racista."

"Me encanta Puerto Rico y vacaciono allí", agregó Hinchcliffe. "Me burlo de todos... vean todo el panorama. Soy un comediante, Tim...".

CNA se comunicó con la agencia de talentos que representa a Hinchcliffe para obtener un comentario, pero no recibió respuesta hasta el momento de la publicación.

Traducido y adaptado por ACI Prensa. Publicado originalmente en <u>CNA</u>.

Etiquetas: noticias católicas, Iglesia Católica en Estados Unidos, Iglesia Católica en Puerto Rico, Iglesia Católica y elecciones generales



Tyler Arnold

Tyler Arnold es reportero del National Catholic Register. Anteriormente trabajó en The Center Square y ha publicado en diversos medios, incluidos The Associated Press, National Review, The American Conservative y The Federalist.

Suscribete a ACI Prensa

Recibe nuestras noticias más importantes por email.

Correo *